

# TRES COLUMNAS pAtrIcIA mOntErO

Cotilleos literarios - esparrames - exposiciones de interés - libros de bibliofilia - mandangas - venenos - vanidades - extrabogavancias - tontadas - horrores causa - ...eh...

Vamos a felicitar a **Juan Marsé**, un escritor de verdad. Su novela *Últimas tardes con Teresa* ha cumplido 40 años. Casi ná lo del ojo. Juan Marsé hizo lo que exige la Literatura: contar la vida. Y la contó a través de Teresa, una burguesita de mala conciencia, engañada políticamente por un joven de clase baja, "pijoaparte". Un excelente retrato de Barcelona, en uno de sus periodos franquistas. Enhorabuena Juan Marsé (de Mari Pau Janer no vamos a decir nada: no se merece una sola línea).

Esta es una sección de mujeres y para mujeres, pero vamos a protestar porque vemos que en el mundo de los hombres hay mucho repugnante, mucho "castrato" al servicio de las peores causas. La razón: no, hace mucho, un periodista de Barcelona ha tenido el valor de decirle a peligrado fanático ex-comunista, que responde al nombre de Federico Jiménez Losantos, cuatro cosas. Y ha ocurrido que Arsenio Escolar le despide... y pide perdón a Jiménez Losantos y a la COPE, la radio de los arzobispos ultras. Es indignante e increíble. ¿Hay periodistas en España? Vergüenza debería darle al señor Escolar despedir a un periodista por razones políticas. Vergüenza da el silencio de las asociaciones de la Prensa de España, reducidas a igualas médicas.

La madrileña Cristina Cerrada nos deleita con su primera novela: **Calor del hogar SA** (Algaida, Sevilla, 2005). Es de esperar grandes cosas de esta escritora, siempre y cuando no derive hacia esas chorradas insustanciales que dan premios y provocan risa... por las cuatro frívolas que se creen escritoras, cuando no son capaces ni de conformar tres frases seguidas y lógicas. Un abrazo Cristina y no se

te olvide nunca que la Literatura es una cosa muy seria.

Otros dos libros de una buena narradora: *La vida es corta pero ancha* (Grijalbo) y *En mi soledad estoy* (DeBolsillo), de Susana Pérez-Alonso. No doy muchas pistas, para no despistar: es literatura de mujer, incluso para hombres... lectores, que también los hay: son los que merecen la pena.

Si en ánimo de ofender a los santos varones, voy a citar el informe *Las mujeres y la toma de decisión*, realizado por la Asociación de Mujeres Juristas Themis, sobre el año 2005. Las mujeres en sectores como la banca, las organizaciones empresariales y en las reales academias no terminan de tener la representación que merecen: la democracia paritaria está lejos. En el Tribunal de Cuentas, por ejemplo, hay una consejera frente a once consejeros. La proporción de mujeres alcaldesas es del 20 por ciento (frente al 80 por ciento de hombres). En los colegios de Médicos, Economistas y Veterinarios ninguna mujer forma parte de los órganos de gobierno. En la Universidad, aunque ya somos muchas más las licenciadas, sólo hay un 7 por ciento de rectoras... y en la librería anticuaria las mujeres son mínima minoría. Pero no desesperamos de dejar de ser minoría.

Un gran homenaje para una gran mujer: **Carmen Balcells**. A sus 75 años ha sido nombrada doctora *honoris causa* por la Universidad Autónoma de Barcelona. Carmen Balcells ha sido y es muy importante para la edición española. Su agencia literaria ha representado a más de 300 autores, algunos de calidad excepcional. Carmen explicó que no se fomenta el placer de leer: "*Los estudiantes se espabilan para*

*pasar de curso, pero no descubren esos mundos y esos sueños que están en los libros*". Enhorabuena Carmen.



Las mujeres, para los muchos machistas que andan sueltos, somos sacos de boxeo; una propiedad a la que maltratar impunemente. Pero las cosas están cambiando, pese a que todos los años cerca de cien mujeres sean asesinadas en España por individuos enloquecidos, que no entienden nada del mundo, nada de la vida, salvo su propia violencia. Para denunciar tan asquerosa lacra, un grupo de famosas (en la foto Mariabel Verdú, actriz de cine) han prestado su rostro, retocado de violencia. Conforman una exposición, "**18 segundos**", que es el tiempo que oscila en el maltrato a las mujeres, en todo el mundo. Nos unimos a ellas, con las desgraciadas víctimas, contra tanto machista estúpido. Quizá en el futuro, si logramos hacer sociedades menos violentas, se logre erradicar la locura de esos monstruos.

Otra vez me corresponde representar a la Redacción y cuerpo de escritores y colaboradores de Noticias Bibliográficas, y tengo que felicitar con todo nuestro cariño la Navidad a los cristianos y brindar por el solsticio de invierno con los pertenecientes a otras confesiones (¡Bendita libertad de culto, que nos hace más racionales!). Así pues, Feliz Navidad y próspero Año nuevo. Es nuestro deseo que todos los amigos de Noticias Bibliográficas tengan un pacífico 2006, colmado de venturas.